

SÁBADO, 28 de junio de 1986

Un herido grave en un atentado reivindicado por el grupo Iraultza

CHELO APARICIO | Bilbao | 28 JUN 1986

Archivado en: Iraultza Ayuntamientos Orden público Administración local Bizkaia Atentados terroristas Seguridad ciudadana País Vasco España Grupos terroristas
Administración pública Terrorismo Sucesos Justicia

El trabajador de la empresa Constructora Urgandía, de Santurce (Vizcaya), José Miguel Moros Peña, de 18 años, resultó ayer herido de gravedad al hacer explosión una bomba colocada en una máquina perforadora justamente cuando el joven pretendía poner ésta en funcionamiento. El atentado ha sido reivindicado por la organización Iraultza (Revolución), "en protesta por la concesión de ayuda norteamericana a la contra nicaragüense". La policía atribuye también a esta organización terrorista la colocación de otro artefacto en Santurce, compuesto por el mismo tipo de explosivos que éste último. La bomba hizo explosión a las 7.50 horas de ayer, cuando el trabajador José Miguel Moros se disponía a poner en funcionamiento la máquina, lo que le causó la amputación del antebrazo izquierdo, además de otras heridas graves. Según el parte médico del hospital de Cruces (Baracaldo), su pronóstico es muy grave.

La bomba, cuyo mecanismo de relojería al parecer falló, se activó con las vibraciones y el calor originados por la puesta en marcha del motor de la máquina. Era la segunda explosión registrada en siete horas, después de que en la sucursal americana de Bilbao, 3M España, a las 0.50 horas del día de ayer, estallara otra bomba, que causó heridas leves a un policía nacional.

La empresa Urgandía forma parte de las subcontratas de Dragados y Construcciones, encargada de realizar el Plan de Saneamiento Integral del Consorcio de Agua del Gran Bilbao. Dentro de este proyecto se incluía la construcción de una planta depuradora en Galindo (Sestao, Vizcaya) que ha sido repetidamente contestada por los vecinos de esta localidad.

Revisión sin resultados

La colocación de la bomba fue anunciada por una llamada anónima a las 11.45 horas del lunes a la Policía Municipal, que informó de ello a la Policía Nacional. Un equipo de desactivación de la Policía Nacional inspeccionó las grúas y retiró paquetes sospechosos sin encontrar ningún artefacto. El jefe superior de Policía de Bilbao informó que los policías de Santurce consideraron que se trataba "de una de tantas falsas alarmas", por lo que no se vio oportuno revisar nuevamente la zona a la luz del día. El joven José Miguel Moros Peña, natural de Portugalete (Vizcaya), llevaba dos meses trabajando en la empresa Urgandía y éste constituía su primer empleo. El explosivo cloratita ha sido utilizado con frecuencia por la organización Iraultza, que nació hace cinco años, según definieron en un panfleto difundido ya en 1984, "como respuesta a la ofensiva represiva e ideológica contra el movimiento de resistencia vasca". En estos años Iraultza ha reivindicado atentados con explosivos contra numerosas empresas instaladas en el País Vasco, "en una línea de apoyo a las movilizaciones obreras". Amén de otras acciones con explosivos contra locales pertenecientes a la Administración estatal, Iraultza ha venido atentando en los últimos años contra empresas y propiedades estadounidenses.